

Actualité > Grand Sud > Ariège > Lercoul

Publié le 21/05/2017 à 08:20

Le village retrouve la vue grâce à l'installation d'éleveurs

Environnement



Grâce à la ferme des jardins de Pyrène gérée par Aline et son compagnon, Lercoul sort peu à peu de son enfermement. /Photo DR, syndicat mixte du PNR des Pyrénées ariégeoises.

L'installation d'un couple d'éleveurs chevriers, en 2014, a permis à la petite commune de Lercoul de pouvoir engager un vaste projet d'aménagement territorial à l'étude déjà depuis 2012. Il prévoit l'ouverture paysagère de trois hectares de parcelles.

Situé en haute Ariège, le petit village de Lercoul est une bourgade tranquille où une quinzaine d'habitants, seulement, disposent d'un cadre de vie des plus bucolique. Mais, depuis quelques années, cette qualité de vie tend considérablement à se dégrader. La faute à une végétation qui ne cesse de prospérer au point de recouvrir 90 % de la surface totale du village. Une situation qui provoque, pour certains habitants, une sensation d'enfermement, et qui s'avère être dangereuse en cas d'éventuel incendie.

Pour y remédier, en 2012, municipalité et habitants se mobilisent et font appel au parc naturel régional des Pyrénées ariégeoises (PNR) afin de mettre au point un projet de réouverture paysagère. Objectif : désenclaver le village, le faire respirer à nouveau et permettre aux habitants de retrouver une vue sur les vallées environnantes.

«En 2012, lorsque le projet est lancé, plusieurs agents ont travaillé pour trouver une solution durable et peu coûteuse, se souvient Camille Fleury, chargée de mission réouverture paysagère au sein du PNR. Mais l'abattage d'arbres prévu n'est qu'une solution à court terme.»

C'est alors qu'en 2014, un couple d'éleveurs chevrier est sollicité et montre un réel intérêt pour la commune. Ils décident de s'y installer pour produire du savon au lait de chèvre ainsi que de la viande de chevreaux.

Une aubaine pour le village et le PNR qui voient en cette nouvelle installation, la solution durable à leur problème.

«Elles débroussaillent, ils coupent des arbres»

«L'élevage n'était plus pratiqué ici depuis les années 50, confie le maire du village, Gérard Galy, à l'initiative de ce projet d'aménagement. L'installation de ce jeune couple est une excellente chose pour le village. Depuis qu'ils sont là, je n'ai cessé de les soutenir.» Car avant de lancer un quelconque projet d'aménagement, il a fallu convaincre les propriétaires des prairies et parcelles de la commune de confier la maîtrise foncière de leurs biens au couple d'éleveurs. «Au début, cela n'a pas été forcément facile, mais 90 % des propriétaires ont fini par accepter.»

Depuis deux ans maintenant, Aline Bardant-Marche, son compagnon ainsi que ses chèvres pyrénéennes sont à l'œuvre pour défricher, débroussailler et remettre en pâture plus de 3 hectares de parcelles. «Les chèvres, elles, débroussaillent, pendant que les éleveurs, eux, coupent des arbres, souligne Camille Fleury. Il s'agit d'une réouverture paysagère progressive mais qui se veut durable.»

Bien plus, cette installation est pour le village un beau moyen de retrouver la vue ainsi qu'un peu de vie.

Océane Oulés

LERCOUL ENVIRONNEMENT

A lire aussi

Contenus sponsorisés

Recommandé par



Découvrez la collection intemporelle Polo Ralph Lauren
(Ralph Lauren)



Laurent Berger : "Le président doit prendre le temps du dialogue"
(L'Obs)



Alternance et stages : comment recruter vos salariés de demain !
(MagRH)



Femme de plus de 50 ans: Quels sont les enjeux du couple?
(Victoria)



Faites de votre force de vente un atout durable
(MagRH)



Estrosi, Bertrand, Borloo, NKM... Le gouvernement auquel vous avez échappé
(L'Obs)

Sur la Dépêche

Le «Point G», un gin toulousain gage de plaisir

Soupçonné d'agresser le directeur de l'école : «je ne supportais plus de voir ma fille pleurer»

Avec de faux documents, ils obtenaient de vraies cartes d'identité

Le sein de Monica Bellucci, la robe de Charlotte Gainsbourg : premières polémiques à Cannes

Les effets indésirables du régime sans gluten

Allée Niel : les pelles font apparaître les vestiges de murs

Sur le Web

La BMW Série 1 suréquipée à 345€/mois sans apport*. (BMW)

Comment choisir un sucre qui allie plaisir et équilibre ? (Ligne Sucre & Stévia de Béghin Say)

Tout savoir sur le nouveau Kia Niro et profitez d'avantages exceptionnels. (Kia)

François Hollande : un déménagement à 55 000 euros ? (Orange)

Hypertension : depuis qu'elle ne prend plus de cachets, Monique n'a plus de tension ! (Santé Corps Esprit)

Innovant et design, laissez-vous surprendre par le Tiguan (Volkswagen)

Donner votre avis !

[Charte de modération](#)

Votre commentaire :

Votre commentaire est soumis à notre charte de modération. En cas de non-respect (propos racistes ou insultants...) il ne sera pas publié. Cliquez ici pour écrire et merci pour votre contribution.

[Suivre ce fil de discussion](#)

[Envoyer ce commentaire](#)

Réactions des lecteurs



Lecteur régulier
945 commentaires



jefdum09, il y a 21 heures

cela pourrait se faire dans beaucoup de villages,, qu'on voit en friche et certains lieux publics,, etcccc il y a beaucoup de secteurs abandonnés,, en ariege,

[Signaler un abus](#)



Lecteur impliqué
2313 commentaires



L'ire, il y a 1 jour

Ah ! les paysans ! Ils n'entretiennent pas leur terrain, demandent qu'on le fasse à leur place, gratuitement, mais refusent de céder quoi que ce soit. En fait, il veut le lait, le fromage et, par-dessus le marché, le sourire de la chèvre !

[Signaler un abus](#)



Lecteur impliqué
6788 commentaires



anticonstitutionnellement, il y a 1 jour

Un bel exemple à suivrechapeau ! la France agricole fait vivre nos paysages ! c'est mieux que de construire des (aéroports) pour la défigurer !

[Signaler un abus](#)

